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Исследовалось влияние психотерапии методом семейных системных расстановок на ролевой стереотип человека. В исследовании принимала участие контрольная группа, члены которой не подвергались психотерапии. Группы однородны по основным семейным данным. Главной задачей было выявить параметры ролевого стереотипа на основе четырех методик: рисунок семьи, генограмма, интервью по генограмме, репертуарный тест Келли. Исследование проходило в 4 этапа: 1.Выделение общих показателей межличностных отношений на основе методики «рисунок семьи» с помощью факторного и кластерного анализов. 2.Корреляционный анализа на основе результатов репертуарного теста. 3.Выделение информативных показателей перенятого ролевого поведения на основе методик «рисунок семьи», «генограмма» и коэффициентов корреляции членов семьи, полученных на предыдущем этапе. 4.Сравнение экспериментальной и контрольной групп до и после проведения психотерапии. Результаты. Удалось получить информативные показатели перенятого ролевого поведения. Вычисление данных показателей позволяет определить вероятного члена рода,
чьё ролевое поведение было перенято. Сравнение двух групп выявило значимые различия
до и после в экспериментальной группе (в отличие от контрольной) по показателям идентификация, место в системе, значимая фигура, а также по выделенным факторам межличностных отношений. Можно говорить о том, что терапия методом семейных системных расстановок оказывает влияние на изменение ролевого стереотипа человека.
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The purpose of this dissertation is to explore the effect of  family systemic constellations psychotherapy on the role stereotypes. There was control group, that also took part in this research and didn’t take any therapy. Borth groups were homogeneous for the main family data. The main task was to reveal parameters of a role stereotype on the base of four techniques: family drawing, genogram, interview on genogram, role construct repertory test. Research passed in 4 steps: 1. Allocation of informative indicators of the interpersonal relationship on the base of a projective technique «family drawing» by factor analisis and cluster method. 2. The correlation analysis on the results of repertory test. 3.Allocation of informative indicators of the adopted role behavior on the base of techniques “family drawing”, “genogram” and the  correlation factors between members of family, received at the previous stage. 4.Comparison of experimental and control groups on the base of allocated indicators before and after therapy intervention. Results. It was possible to receive informative indicators of the adopted role behavior. Calculation of these indicators allows to define the probable member of the family system, whose role behavior was adopted. Comparison of two groups found significant distinctions before and after therapy in experimental group (unlike control), on indicators “identification”, “place in the system”, “significant figure”, and also on the common factors of the interpersonal relationship. So, we can say that therapy by method of the family systemic constellations influences the change of person role stereotypes.

